



00001 ✓

LYON 17 Marzo 1937.

(PARTICULAR)

CONSULADO DE ESPAÑA  
EN  
LYON  
2. QUAI TILSITT

Camarada Pascual Tomas,

Estimado amigo y Compañero:

Deseo que al recibir esta carta se encuentre Vd. y su familia, en perfecto estado de salud, como así mismo, el resto de mis queridos compañeros de Comisión Ejecutiva.

Tan pronto he llegado aquí, he procurado ponerme en contacto con los camaradas de la Agrupación Socialista con objeto de irme dando cuenta de los diversos problemas que afectan a la clase trabajadora que reside en esta región. Algo difícil es para mí este noviciado a que estoy sujeto; pero el peso de la responsabilidad que sobre mí pesa, mi cariño por la causa que defendemos y los deseos de ser útil en todo momento, dentro de mis escasas facultades, me harán superarme en cuanto pueda, para ir resolviendo cuantas dificultades se vayan presentando.

El ambiente político de Lyon en lo que se refiere a los momentos dolorosos porque atraviesa nuestra querida España, va tomando un matiz francamente a la labor y política que sigue nuestro Gobierno. La clase trabajadora, la pequeña burguesía y los políticos de solvencia, se inclinan ya de manera franca y decidida por la causa de nuestro Gobierno legítimo.

Pienso constantemente en los sinsabores y el trabajo cotidiano a que Vd. y el resto de mis compañeros de Ejecutiva están sometidos en estos momentos. Desde aquí, con el pensamiento sigo sus des-

0000



(PARTICULAR)

LYON 17 Marzo 1937.

CONSULADO DE ESPAÑA  
LYON  
R. QUAIJIBERT

velos y hago votos por que el éxito le acompañe en cuantas deci-  
siones adopte que no dudo serán siempre en beneficio de los tra-  
bajadores hispanos, como vuestra Historia lo acredita.

Querido Pascual; perdone el laconismo de esta primera carta, en  
la seguridad de que ~~de~~ ahora en adelante, procuraré mantener co-  
rrespondencia dentro de la estimación y consideración que todos  
Vds. me merecen.

Un abrazo para todos de vuestro incondicional,

MANUEL LOÍS

00002

Con la esperanza de poderle asistir a usted  
pronto si voy a París, le envío y le envío un abrazo  
de todos los compañeros de la Comisión de Huelgas,  
XXXXX VALENCIA, 26 de marzo de 1937, amigos rotem sa

2.932/PT-PM.

Compañero MANUEL LOIS.  
Consul de España en  
L Y O N

-----

Querido y estimado amigo:

Con mucho retraso ha llegado a poder mío su carta, fecha 17 del actual, de cuyo contenido doy conocimiento a la Comisión ejecutiva en la reunión por nosotros celebrada en el día de ayer.

Tengo la seguridad absoluta de que usted saldrá triunfante en la nueva misión que le ha sido encomendada y espero conocer en cartas sucesivas los resultados beneficiosos que para la República y para España ha de tener la misión que usted realiza desde ese Consulado.

Nuestra situación ya se la puede figurar, trabajando cada día más y cada día que pasa también más preocupados por la serie de problemas que se plantean como una derivación de la propia guerra. Hoy por la tarde celebramos en el local de nuestra Secretaría una reunión con los camaradas de la C.N.T. para ver si hay posibilidad de llegar a una inteligencia en orden a los problemas de retaguardia que usted ya conoce. Creo que estos compañeros procurarán ajustar su conducta a las necesidades que España tiene en estas horas y que aceptarán aquellas sugerencias que, en beneficio de la colectividad, les podamos hacer nosotros.

Anteayer estuvo en Secretaría su señora madre y como había muchos inconvenientes para la cosa del pasaporte, llamé a la Dirección de Seguridad y puse a Aurelio en relación con ellos y a Rubiera para que desde Gobernación facilitara la rápida tramitación del mismo. Cuando le escribo esta carta no sé si habrá salido ya de Valencia o el día que pueden salir.

Ya conoce usted el incidente surgido a mi regreso de Londres en el cual nuestro coche quedó destrozado a la entrada de Castellón y uno de los Agentes resultó bastante herido en un brazo; yo, por fortuna, solo sufrí heridas leves en un brazo en la pierna.

00002

Con la esperanza de poderle saludar a usted pronto si voy a París, le saluda y le envía un abrazo de todos los compañeros de Ejecutiva y mi propio, de su mejor amigo,

2.322/PT-PM

Compañero MANUEL LOIS.  
Consejal de España en  
L Y O N  
\*\*\*\*\*

Querido y estimado amigo:

Con mucho retraso he llegado a poder escribirle esta, fecha 17 del actual, de cuyo contenido voy conociendo a la Comisión Ejecutiva en la reunión por nosotros celebrada en el día de ayer.

Tengo la seguridad absoluta de que usted saldrá triunfante en la nueva misión que le ha sido encomendada y espero conocer en cartas sucesivas los resultados benéficos que para la República y para España ha de tener la misión que usted realiza desde ese Consulado.

Nuestra situación ya se la puede figurar, pero durante cada día más y cada día que pasa también me preocupados por la serie de problemas que se plantean como una derivación de la propia guerra. Hoy por la tarde celebramos en el local de nuestra Secretaría una reunión con los camaradas de la O.N.T. para ver si hay posibilidad de llegar a una inteligencia en orden a los problemas de retardación que usted ya conoce. Creo que estos compromisos procurarán ajustar su conducta a las necesidades que España tiene en estas horas y que aceptarían aquellas sugerencias que, en beneficio de la colectividad, les podamos hacer nosotros.

Antesyer estubo en Secretaría su señora madre y como habla muchos inconvenientes para la cosa del presente, llamé a la Dirección de Seguridad y puse a Aurelio en relación con ellos y a Rubiera para que desde Gobierno otorgara facilidades la rápida transmisión del mismo. Cuando le escribo esta carta no sé si habrá salido ya de Valencia o el día que pueden salir.

Ya conoce usted el incidente surgido a mi regreso de Londres en el cual nuestro coche quedó destruido do a la entrada de Castellón y uno de los Agentes resultó bastante herido en un brazo; yo, por fortuna, solo sufrí heridas leves en un brazo en la pierna.

00003 ✓

XXXXX VALENCIA, 9 de abril de 1937

3.381/PT-PH.

Compañero Manuel Lois.

LYON

\*\*\*\*\*

Estimado amigo y camarada:

Unas líneas solamente para manifestarle el haber dado lectura de su carta fecha 31 del pasado mes de marzo, a la Ejecutiva y después de haber deliberado sobre la conveniencia o no de constituir en ésta una Sociedad de Oficios Varios, ha estimado que no puede dar paso a esa idea por estimarlo totalmente impracticable.

En cuanto tenga un momento libre ya le escribiré a usted ampliamente comunicándole las cosas que estamos realizando en España.

Reciba un saludo fraternal de su amigo y camarada.

EL VICESECRETARIO,



Lyon 31 de Marzo de 1937.

CONSULADO DE ESPAÑA  
EN  
LYON

2. QUAI TILSITT

( Particular )

Camarada PASCUAL TOMAS.

VALENCIA.

Querido amigo:

Con la natural alegría, recibo su afectuosa 26 del corriente, en la que tiene Vd. la deferencia de participarme trámites de algunas gestiones realizadas por mis reconocidos camaradas de Ejecutiva; la afortunada indemnidad de su apreciado físico en el accidente automovilístico sufrido a su regreso de Londres; el interés puesto en servir a mi querida madre, y por último, la esperanza de poderle estrechar entre mis brazos con ocasión de un posible viaje a París.

Mi madre se encuentra ya en mi compañía. Viene encantada de Vd., por el cariño y consideración de su trato. Para mi, no es esto una sorpresa, ya que, adornándole a Vd., las dotes de buen hijo, buen esposo, buen padre y gran compañero, esperaba que mi madre sería atendida con preferencia por Vd. Vaya por tanto, mi más rendido reconocimiento.

La colonia española que tiene la jurisdicción de este Consulado, se compone de 10.000, lo que hará a Vd. suponer el trabajo abrumador que pesa sobre este Consulado. Sin embargo, lo realizo lleno de fé y entusiasmo, pensando constantemente en servir los intereses de nuestros compatriotas, prefiriendo siempre y dentro de la justicia, que sean los mas humildes los primeros en trasponer la relativa suntuosidad de mi despacho.

Existen numerosos comites antifascistas que, llenos de entusiasmo por ayudar a España, no se dan cuenta que la multiplicidad de aparatos, entorpece la eficacia de sus deseos, ya que aquí como en España, tenemos la desgracia de que esten infiltrados en algunos de estos Comités, elementos faistas que representan admirablemente el papel perturbador que en algunas partes les está asignado.

Desde mi llegada a esta, procuré ponerme en comunicación con la superabundancia de organos y organillos, logrando afortunadamente hasta el momento, y gracias a mi flema, mantener unas relaciones cordiales con los mismos, procurando no se interrumpen.

Las noticias que llegan en estos días sobre la situación de España, son bastante buenas, lo que me produce la natural satisfacción. He adquirido una radio, con la que procuro a las horas habituales en las emisoras de España, recoger el parte de guerra del Centro y algunas otras noticias, lo que me hace vivir la ilusión de que me encuentre en plena Puerta del Sol o en la rue de Salvador Seguí.

Los compañeros del Grupo Español Socialista de esta región, que son bastante sensatos, me requieren para ver si hay posibilidad de crear en esta,



CONSULADO DE ESPAÑA  
EN  
LYON

una Sección de Oficios varios, afecta a nuestra U.G.T.

No se el parecer de Vd., pero creo que podrá hacerse algo parecido a lo hecho por nuestro Partido, que tiene aquí una Sección dependiente directamente de nuestra Central política. Esta sección, la formarían en principio unos 200 camaradas, cifra que se triplicaría, tan pronto tuvieran conocimiento de su creacion el resto de los trabajadores españoles. Si esa Ejecutiva encuentra viable esta pretensión, pondremos manos a la obra inmediatamente para los trámites reglamentarios.

No quiero hacer interminable esta carta, y termino enviándoles a todos Vds. un abrazo y rogando trasmitan mis saludos afectuosos a todas las costillas de los Ejecutivos, y Vd., querido Tomás, reciba un fuerte abrazo de su incondicional,

La colonia española que tiene la jurisdicción de este Consulado, se compone de 10.000. Lo que para Vd. suponer el trabajo arduo que pesa sobre este Consulado. Sin embargo, lo realizo lleno de fe y entusiasmo, pensando constantemente en servir los intereses de nuestros compatriotas, prefiriendo siempre y dentro de la practica, que sean los mas humildes los primeros en trasponer la relativa sencillez de mi despacho.

¿ Se casó Pablito ?

Existen numerosos comités antifascistas que, llenos de entusiasmo ayudan a España, no se dan cuenta que la multiplicidad de apartos, entorpece la eficacia de sus deseos, ya que aquí como en España, tenemos la desgracia de que estan infiltrados en algunos de estos Comités, elementos falsos que representan admirablemente el papel perturbador que en algunas partes les esta asignado.

Desde mi llegada a esta, procuro ponerme en comunicación con la abundancia de organismos y organismos, logrando afortunadamente hasta el momento, gracias a mi firme, mantener unas relaciones cordiales con los mismos, procurando de no se interrumpam.

Las noticias que llegan en estos días sobre la situación de España, son bastante buenas, lo que me produce la natural satisfacción. He adquirido una rutina, con lo que procuro a las horas habituales en las emisoras de España, recoger el parte de guerra del Centro y algunas otras noticias, lo que me hace vivir la ilusión de que me encuentre en plena Puerta del Sol o en la rúa de Salvador.

Los compañeros del grupo Español Socialista de esta región, que son bastante sensatos, me repudian para ver si hay posibilidad de crear en esta,



CONSULADO DE ESPAÑA  
EN  
LYON

2. QUAI TILSITT

Lyon, 8 de Mayo de 1937.

00005 ✓

Compañero PASCUAL TOMÁS  
Vicesecretario de la U.G.T.  
Salvador Seguí, 5

VALENCIA

Estimado amigo y compañero:

Reconozco, que los muchos quehaceres le impiden dedicarme unas líneas de cuando en cuando. No por eso dejo de lamentarlo. Mi deseo sería tener nuevas de Vd. muy a menudo, pero lo mismo que cuando uno no quiere, dos no regañan, así mismo, cuando Tomás no quiere, Lois no sabe nada de él.

A nuestro común amigo Díaz Alor, le escribí saludándole y rogando le dijese a Vd., diera las órdenes para que hiciesen ficha de mi dirección, al objeto de recibir circulares, boletines etc., de nuestra querida Unión. Tampoco he tenido contestación, ni la alegría de recibir algún boletín o circular.

Por la Prensa, supe que Vd. Alor y Pretel, habían sido designados para asistir a París con motivo del Primero de Mayo. Esperaba, que dada la proximidad de París a Lyon, (5 horas de tren) tendría el gusto de tenerlos a mi lado siquiera medio día. Para ello hubiera bastado una llamada telefónica o un telegrama.

No quiero seguir consignando lamentaciones. Sólo quiero hacer constar, que lejos de sentir olvido hacia Vds., no dejo de acordarme de los buenos amigos, entre los cuales, ocupa Vd. lugar preferente.

Excuso decirle la amargura que me han producido los últimos sucesos de Barcelona.

Sólo en los tiempos de la obscuridad mental, podían inmolarse víctimas para apaciguar a los dioses. Sin duda, estos dioses quieren inconscientemente entrometarse en la confusión, preludio de una irresponsabilidad justificadora de ~~cual~~ <sup>cuales</sup> intervenciones ajenas en los asuntos de nuestra España.

Espero, sin embargo, que las aguas volverán a su cauce, y que la autoridad de nuestro Gobierno se imponga sobre las insensateces de quienes usurpan la etiqueta emancipadora de los trabajadores hispanos.

A los compañeros de la Ejecutiva, a sus familias, y al personal de oficina, transmita mi sincero recuerdo, deseando que Vd. y su familia se encuentren bien, y con afectos de la mía, le envía un abrazo su incondicional,

MANUEL LOIS

Traslado a los compañeros de Ejecutivos y al personal de  
 oficina su respectivo y en nombre de todos ellos y en el propio  
 le deseamos a usted la mayor cantidad de éxitos y venturas en sus  
 ciudades francesas.

Valencia, 12 de Mayo de 1937

1.883 PT/RR

Comrada Manuel Lois  
 Consulado de España  
 L Y O N (FRANCIA)  
 =====  
 Pasqual Tomás

Mi querido amigo:

En parte tiene usted cierta razón al quejarse de mi silencio. La tiene usted sólo en parte porque sabe perfectamente la forma en que estamos trabajando y cuales son los sucesos producidos en nuestro país que imposibilitan en absoluto de poder consagrar unas horas a los amigos y a la familia.

Nosotros teníamos la intención de haberle escrito a usted para haber pasado en París unas horas o haberle visitado a usted en Lyon, pero la realidad que es superior a la voluntad de las gentes nos obligó a regresar inmediatamente a España impidiendome a mí tomar parte en los actos que estaban organizados en París para los días 4 y 10 de Mayo.

Los sucesos de Barcelona cuya repercusión internacional usted habrá tenido ocasión de valorar en su justa medida, nos han producido un daño extraordinario. Cuando llegamos nosotros el lunes, día 3 a Barcelona, nos dimos cuenta de algo anormal iba a suceder. Se palpaba en el ambiente la tragedia y como usted dice muy bien en su carta, se oían los gritos de los irresponsables pidiendo y exigiendo víctimas inocentes para apaciguar de momento la furia de los dioses.

Tanto el amigo Pretel como Díaz Alor y yo tratamos al llegar a Barcelona, de hablar con Companys y con los compañeros de la C.N.T. después, a fin de haber buscado una solución que hubiera evitado los días de tragedia y de terror vividos en Cataluña. No fué posible ese día visitar a Companys y como los sucesos tuvieron una mayor importancia que las gentes suponían, llegamos a estar totalmente aislados en una casa sin poder salir de la misma.

Ya conocerá usted la crisis política planteada, las causas que la han producido y la solución dada.

Pregunté en Tesorería las causas por las cuales no se habían cumplimentado las órdenes que dí para que procedieran a enviarle a usted diariamente periódicos de España y quincenalmente el Boletín de la U.G.T. Por Tesorería se me ha contestado que la orden está cumplimentada en todas sus partes, por tanto, me permito rogarle averigüe usted si hay alguien que se queda ahí con los periódicos y revistas que le enviábamos nosotros.

00000

Traslado a los compañeros de Ejecutiva y al personal de oficina su recuerdo y en nombre de todos ellos y en el mio propio, le deseamos a usted la mayor cantidad de aciertos y venturas en esa ciudad francesa.

1.883 P. R.

Valencia 12 de Mayo de 1937  
EL VICESCRIBANO.

Comandante Manuel Lois  
Comandante de España  
I Y O U T R A C I A

Pascual Tomás.

Mi querido amigo:

En parte tiene usted cierta razón al quejarse de mi silencio. La tiene usted algo en parte porque sabe perfectamente la forma en que estamos trabajando y cuales son los sucesos producidos en nuestro país que imposibilitan en absoluto de poder conseguir unas horas a los amigos y a la familia.

Nosotros tenemos la intención de haberle escrito a usted para haber pasado en París unas horas o haberle visitado a usted en Lyon, pero la realidad que es superior a la voluntad de las gentes nos obliga a regresar inmediatamente a España inmediatamente a mi tomar parte en los actos que estas organizaciones en París para los días 4 y 10 de Mayo.

Los sucesos de Barcelona cuya repercusión internacional usted habrá tenido ocasión de valorar en su justa medida, nos han producido un daño extraordinario. Cuando llegamos nosotros el día 3 a Barcelona, nos dimos cuenta de algo anormal de un día. Se palpaba en el ambiente la tragedia y como usted dice muy bien en su carta, se oían los gritos de los irresponsables pidiendo y exigiendo víctimas inocentes para espaguar de momento la furia de los dioses.

Tanto el amigo Pretel como Díaz Añor y yo tratamos al llegar a Barcelona, de hablar con Compañys y con los compañeros de la C.W.T. después, a fin de haber buscado una solución que hubiese evitado los días de tragedia y de terror vividos en Cataluña. No fue posible ese día visitar a Compañys y como los sucesos tuvieron una mayor importancia que las gentes españolas, llegamos a estar totalmente aislados en una casa sin poder salir de la misma.

Ya conocerá usted la crisis política planteada, las causas que la han producido y la solución dada.

Previamente en Tesorería las causas por las cuales no se habían cumplimentado las órdenes que di para que procedieran a enviarle a usted diariamente periódicos de España y quinzenalmente el Boletín de la U.G.T. Por Tesorería se me ha contestado que la orden está cumplimentada en todas sus partes, por tanto, me permite rogarme averigüe usted si hay alguien que se queda ahí con los periódicos y revistas que le enviamos nosotros.



Lyon, 25 de Mayo de 1937.

00007

CONSULADO DE ESPAÑA  
EN  
LYON

2. QUAI TILSITT

Compañero Pascual TOMAS  
Salvador Seguí 5  
VALENCIA

Estimado amigo:

Ante todo el deseo ferviente de encontrarle bien de salud en unión de sus familiares.

A través de la Prensa, conozco la referencia de la reunión del Comité Nacional de nuestra U.G.T., y por ella, me doy cuenta de la situación. También he visto, quienes han sido designados para ir a la Conferencia del Trabajo.

Si después de la reunión que tendrán el día 27, ha de ir Vd. a Ginebra, podría hacer lo siguiente:

Toma en Cerbere el tren de las 18-45, (hora francesa) con billete a Lyon, que le cuesta 162 frs. en segunda clase, y que tiene su llegada a esta a las 6-30 de la mañana siguiente. En la estación le esperaba yo para acompañarle a mi casa, donde se aseo y tomaría el desayuno. Después hablaríamos detenidamente.

Por la tarde, a las cuatro, sale un tren de aquí para Ginebra, que tarda en llegar dos horas y media. Es decir, que podríamos estar juntos más de medio día, sin retrasar a Vd. su viaje.

El billete desde Lyon a Ginebra en segunda clase, cuesta 50 francos franceses.

Si se decide a hacer lo que le ruego, tenga la previsión de ponerme en la estación de Cerbere, y una vez tenga el billete del ferrocarril, un telegrama que diga aprosimadamente: " Llegaré mañana 6 madrugada. Tomás", a las siguientes señas: " Manuel Lois, 3, Quai Marechal Joffre, Lyon".

Le pongo estas señas, por ser las de mi domicilio particular y donde a cualquier hora llega el telegrama.

Para mayor facilidad, en la estación de Cerbere y mediante la propina de 5 francos, se puede Vd. dirigir a los agentes que hay de viaje, que llevan unos uniformes azul claro unos y marron oscuro otros, los que se encargarán con gran amabilidad de sacar el billete y ponerme el telegrama, mientras Vd. se refresca en la fonda de la estación.

El telegrama le cuesta de 3 a 4 francos franceses.

Transmita mis recuerdos a todos los buenos amigos y Vd. reciba un abrazo de su incondicional;

00008

XXXXXX VALENCIA, 2-8-37

6.359/PT-PM.

Compañero Manuel Lois  
L Y O N  
=====

Estimado y querido amigo:

Su carta fecha 25 de mayo no ha llegado a mi poder hasta mi regreso de Ginebra.

En mi conferencia telefónica que tuvimos le prometí a usted dedicarle unas horas y regresar a España por Lyon; pero como usted ya conoce, se celebró una reunión en París que me obligó a modificar mis deseos y una vez terminada esta reunión, por mandato imperativo de la Ejecutiva, me fué forzoso volver a España rápidamente sin poder saludar a usted.

Sirvan estas líneas de justificación y en el momento mismo mi trabajo me lo permite, ya le escribiré informándole de toda la labor que estamos realizando.

Sin otro particular, le saluda afectuosamente su buen amigo.

EL VICESECRETARIO,

Pascual Tomás.

00009

.XXXXXX VALENCIA, 30 de junio de 1937

6.250/PM.

Compañero MANUEL LOIS

L y o n

\*\*\*\*\*

Estimado camarada:

Con la presente le adjuntamos a usted una comunicación que se ha recibido en esta Secretaría, la cual ha sido abierta por venir consignada a nombre de esta Central sindical.

■ Sin otro particular, quedamos cordialmente suyos y de la causa.

EL VICESECRETARIO,

Pascual Tomás.



00010

Lyon, 29 de Julio de 1937.

CONSULADO DE ESPAÑA  
EN  
LYON

2. QUAI TILSITT

Camarada PASCUAL TOMAS

Luis Vives, N° 7

VALENCIA

20

Querido Tomas:

Celebraré se encuentre en buen estado de salud acompañado de su querida esposa e hijas, como asimismo lo deseo respecto a nuestros queridos camaradas de Ejecutiva en unión de sus familiares.

Por la prensa, aunque con un gran retraso, me entero de la situación interna de nuestra Organización política y sindical, la que me produce viva in quietud. Del mismo modo, conozco con la superficialidad que es de suponer, la di misión de Amaro. Vd. mejor que nadie, conoce el concepto que siempre me mereció ese compañero. Pero ello no me estraña nada, ni siquiera que se vulneren los pre ceptos de la U.G.T., glosando el seguidismo, falseando los hechos de reuniones de Ejecutiva que solo competen conocer a sus plenos nacionales o a sus congre sos y reduciéndoles a este tenor, en forma lamentable.

Desde este Consulado, seguimos trabajando con fé y tesón por ser úti les a nuestra República y por que la ayuda material de esta Colonia sea lo más fe cunda posible, viviendo diariamente las inquietudes de la lucha que Vds. sienten más de cerca.

No deje Vd. de sustraer a su cotidiana tarea, media hora para escribir me. Ello me produce una gran satisfacción.

A todos los compañeros de Ejecutiva, un saludo cordial, como asimismo le ruego lo haga en ese sentido a nuestros comunes amigos, Araquistáin, Vayo, Llopis, Aguirre, como demas amigos, y Vd. reciba un fuerte abrazo de su compañero que bien le quiere,

11 de Agosto de 1937

3.355 PT/RR

Compañero Manuel Lois  
 2, Quai Tilsitt  
 L. Y O N (FRANCIA)  
 =====

Querido amigo:

No considere usted olvido ni negligencia la tardanza en contestar a sus cartas.

Ausente de Valencia por tener que realizar viajes y obligado a resolver una cantidad de trabajo extraordinario, no puedo, como sería mi deseo, emplear todo el tiempo que merecen las cartas que recibo de amigos y compañeros.

Desde que usted marchó hasta la fecha la situación interna de algunas organizaciones y partidos no solamente no se ha resuelto, sino que por el contrario, continúan más enrarecidas si cabe que en tiempos pasados.

Un grupo de gentes a quien yo considero enfermas, porque ninguna persona que esté en su sano juicio puede proceder en los términos que lo hacen algunos elementos en la tribuna y en la prensa, para lanzar paletadas de cieno contra la dignidad de los hombres que durante muchas docenas de años hemos defendido y seguimos defendiendo los principios incommovibles de nuestra organización y de nuestro Partido.

El artículo del sujeto que usted menciona en su carta, en el que divulga a su manera acuerdos de Ejecutiva, es la mejor expresión de la condición moral de dicho individuo.

Usted sabe perfectamente que yo fui en aquél entonces quien defendió con el máximo tesón la política que él combatía y ahora es él, quien usando de los argumentos por nosotros expuestos hace un año, pretender sentar plaza de disciplinado y de consciente, cuando jamás lo ha sido ni lo será.

Traslado a todos los amigos sus recuerdos. No puedo hacerlo con Aguirre, porque ese al día siguiente de dejar el cargo de Secretario particular del Presidente del Gobierno, inició también su campaña de difamación contra el hombre y las personas que había estado alabando el día anterior.

Con un abrazo de su buen amigo.